



17, 18 y 19 de mayo de 2017
Granada



II Jornadas de
Investigadores en Formación
Fomentando la interdisciplinariedad

La respuesta es educar: Tahar al-Haddad y su campaña por la educación en Túnez

Tatiana Hernández Justo

Tahar al-Haddad (Túnez, 1899-1935) fue un intelectual tunecino, conocido, principalmente, por su lucha por la emancipación femenina, la liberación nacional y el movimiento obrero. Escribió varias obras, de entre las que destacan las dirigidas al sindicalismo (*Al-cummāl al-tūnisiyyūn wa-ḡuhūr al-ḡaraka al-naqābiyya*) y el feminismo (*Imrā'tu-nā fi l-Šarīca wa-l-muḡtamac*), pero también fue poeta, periodista, activista político y reformista religioso. En sus obras encontramos una amplia variedad de temas que justifican un acercamiento interdisciplinar a las mismas. Por ello, es un autor relevante en muchos campos, que van desde la historia contemporánea de Túnez, el feminismo árabe e islámico, la lucha por la justicia social, el socialismo árabe, la literatura tunecina del siglo XX o la modernización del islam hasta la educación. En esta breve comunicación, nos gustaría hacer hincapié en el último punto, es decir, en su papel como promotor de la reforma educativa en Túnez. Aunque probablemente sea uno de los aspectos menos estudiados del pensamiento de al-Haddad, la puesta en valor de la educación está presente absolutamente en todas sus obras, como axioma transversal e ineludible y como respuesta a casi todos los problemas que aquejan a la sociedad tunecina.